





El reporte precisa que el entonces joven Melka, dejó la República Checa, impulsado por el afán de convertirse en piloto y astronauta, lo que consiguió en EE. UU.

A la par también estudiaba en Nueva Zelanda y recibía instrucción en el Cuerpo de Entrenamiento Aéreo de Nueva Zelanda. Así, Melka se convirtió en el primer miembro de las Fuerzas Armadas de los EE. UU. en volar en el avión militar más nuevo de Nueva Zelanda.

#### Volar sobre los bosques

La información alrededor de él, como empresario, surge desde los años 90 cuando era empleado de la Credit Suisse First Boston y luego estuvo en la junta directiva del hotel InterContinental en Praga, en la República Checa.

El documento “[Los negocios de la deforestación](#)” de la asociación Proética, señala que Melka **fundó Asian Plantatios**, una empresa de palma aceitera en Asia, donde adquirió tierras de pobladores a bajo costo que en algunos casos fueron luego concesionadas por las autoridades de Malasia.

Desde 2010, según un reporte de [Convoca](#), Dennis Melka fundó en el Perú una red de compañías, vinculadas al cultivo de palma en Ucayali y al cultivo de cacao en Loreto, que habrían deforestado 13 mil hectáreas de bosques.



El informe “[Los financistas detrás del negocio de la palma aceitera en zonas deforestadas de la Amazonía](#)” precisa que en 2012 a través de su empresa Plantaciones de Ucayali consiguió que el gobierno de Ucayali le adjudicara 4 mil 700 has.

Mientras, la empresa [Plantaciones de Pucallpa](#) consiguió hacerse de 6,800 has tras negociar la compra de 222 predios con particulares.

Hasta la actualidad, las compras de los terrenos en Pucallpa han generado cuestionamientos y divisiones, por ejemplo en la comunidad indígena Santa Clara de Uchunya, que efectuó numerosas denuncias y reclama tierras de bosques deforestados como parte de su territorio ancestral.

Debido a los daños causados Dennis Melka y los gerentes de sus empresas recibieron denuncias por la sociedad civil por los delitos de tráfico de tierra y daños ambientales.

Asimismo, el Gobierno peruano reportó estos actos a la Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible, del que posteriormente Melka decidió retirarse antes de recibir un cuestionamiento directo, detalla un reportaje de [Mongabay](#).

El 2 de setiembre de 2015, el mismo día en que una resolución del Ministerio de Agricultura y Riego ordenó paralizar las actividades de Plantaciones de Pucallpa, una de las empresas de Melka; éste realizó la transferencia de 223 predios de más de 10 mil has de la compañía y otra subsidiaria a un fideicomiso, señala [Convoca](#).

[Un reportaje del alemán Wilfried Huismann](#) publicado en 2016 señala cómo Hans Jochen Wiese, entonces Asesor Técnico Principal del programa de la ONU contra el cultivo de coca, fue uno de los primeros impulsores del sembrío de palma aceitera en Perú.

Cuando Jochen Wiese quiso expandir su programa, USAID solicita la intervención de un consultor para convencerse de sus proyectos. Quien acomete entonces la tarea se llama Dennis Melka.

En 2005 Melka comienza a participar del negocio de la palma y busca un espacio para expandir sus plantaciones. Así llega al Perú en 2010 como consultor de USAID y junto con Wiese recorre el país.

En la expedición conjunta con Wiese, Melka descubre las ventajas que brinda Perú: tierra barata, funcionarios sobornables, sin impuestos a la exportación en la región amazónica

En 2016, tras las investigaciones que enfrentaba [Melka en el Ministerio Público](#), dos de las empresas fueron liquidadas como parte de una estrategia comercial. De esta manera los activos quedaron en manos de otros operadores: Ocho Sur P. en la localidad de Tibecocha y Ocho Sur U. en Bajo Rayal.

Un artículo publicado por [Mongabay](#) señala que debido a las controversias generadas en torno a las compañías de Melka por la destrucción de bosques en la Amazonía se habría planeado la subasta de las empresas de palma aceitera entre junio y julio de 2016 lo que también es indicado por [Convoca.pe](#).

Sin embargo, Ocho Sur afirma no tener ningún vínculo con Dennis Melka y, en consecuencia, ninguna responsabilidad en la deforestación provocada sus empresas.

Pese a esta afirmación, un brillante reportaje publicado el 31 de diciembre de 2024 elaborado por Brendan Borrell y Aramis Castro, y publicado por el portal Business Insider en colaboración con [Food & Environment Reporting Network](#) indica conexiones.

Toma como hilo conductor al consorcio United Oils cuyos registros corporativos indican que 18 de los 19 accionistas de Ocho Sur financiaron entidades que aportaron al trabajo de Melka en su labor de destrucción de bosques tropicales entre 2012 y 2014.

“Con Melka y otro personal clave de los primeros días que seguían involucrados, el único actor verdaderamente nuevo era Amerra Capital Management, una firma de capital privado de Nueva York cuyos fondos compraron 10 millones de dólares en bonos de United Oils” indica el reportaje de Brendan Borrell.

En 2022, la [Contraloría General de Perú publicó tres auditorías](#), concluyendo que el cambio de uso del suelo de bosques tropicales se efectuó de manera irregular e infringió las normas ambientales causando un daño irrecuperable.

Más allá de las declaraciones de Michael Spoor, el CEO de Ocho Sur, y sus actividades de “responsabilidad social” para refrescar su imagen e intentar congraciarse con algunas poblaciones, la herencia destructora de Melka los persigue como una sombra porque operan sobre un daño ya consumado.

### **Referencias:**

La información fue extraída de los siguientes reportajes:

- <https://www.servindi.org/seccion-ambiente-actualidad-noticias/01/01/2025/exponen-nefasta-influencia-de-melka-en-peru>

- <https://thefern.org/2024/12/a-palm-oil-company-a-group-of-u-s-venture-capitalists-and-the-destruction-of-perus-rainforest/>

- <https://amazonia.convoca.pe/>

- <https://www.servindi.org/actualidad-noticias/04/03/2016/deforestacion-no-cesa-incluyen-dennis-melka-en-investigaciones>
- <https://convoca.pe/investigacion/caso-melka-los-financistas-detras-del-negocio-de-la-palma-aceitera-en-zonas>
- <https://caaap.org.pe/tag/dennis-melka/>
- <https://infoamazonia.org/es/2015/04/08/el-financista-norteamericano-acusado-de-deforestacion-en-el-peru/>
- <https://www.zeit.de/2016/38/peru-kokain-drogen-un-hans-jochen-wiese/komplettansicht>